



Auch, le 22 avril 2023

DISCOURS DU PRÉSIDENT

Participation citoyenne : le Département du Gers installe sa 1^{ère} Commission Consultative Citoyenne

Réunis dans l'hémicycle du Conseil départemental, ce samedi 22 avril, les membres de la Commission Consultative Citoyenne gersoise ont été présentés aux Gersoises et aux Gersois.

Au total, 400 personnes ont candidaté pour faire partie de cette nouvelle instance citoyenne locale.

Discours de Philippe Dupouy, Président du Conseil départemental du Gers :

Mesdames et Messieurs les conseillers citoyens,

Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi tout d'abord de partager avec vous le plaisir qu'est le mien de vous accueillir dans cet hémicycle, au cœur des débats de notre assemblée départementale, à l'occasion de l'installation de la première commission consultative citoyenne du Gers.

Je puis vous assurer, qu'aux côtés de mes collègues élu.es référent.es de votre commission :

- Hélène Rozis Lebreton, ma binôme et Conseillère Départementale du canton Gimone-Arrats ;
- Emeline Lafon, Conseillère Départementale du canton Vic-Fezensac ;
- Philippe Bret, Conseiller Départemental du canton Baïse-Armagnac ;

Nous partageons ce même sentiment de fierté, et vous souhaitons à toutes et à tous, la bienvenue.

Au total, plus de 400 citoyennes et citoyens ont candidaté pour faire partie de cette toute nouvelle instance, dont 68 membres titulaires tirés au sort.

La quasi-totalité a pu siéger aujourd'hui et je vous en remercie.

J'ai tenu à inviter l'ensemble des personnes candidates, tirées au sort ou non, afin de partager un moment convivial avec celles et ceux, qui souhaitent s'engager dans la vie de leur Département.

Nous maintiendrons autant que possible un lien avec chacune et chacun d'entre vous.

Mesdames et Messieurs,

Nous vivons un instant qui marquera l'histoire de notre Département, et celle de la majorité départementale, qui, depuis plusieurs années ne cesse de vouloir instaurer un dialogue permanent avec les Gersoises et les Gersois.

Toutefois, vous pourriez vous demander, pourquoi la création de cette instance ?

Des consultations citoyennes nous en avons réalisées déjà plus d'une comme par exemple : « Quelles mobilités pour demain ? », la définition d'une gestion équilibrée et équitable de la ressource en eau, ou encore, « C'est quoi le bonheur de demain ? »

Il y a également eu, la création du Budget Participatif Gersois par le Conseil Départemental en 2018.

Le premier budget établi et mis à la disposition des citoyens par une collectivité Départementale. L'objectif était le suivant : donner la possibilité aux Gersois de créer, développer, présenter et peut-être, s'il est plébiscité à la majorité, faire réaliser son projet grâce à un financement apporté par le Département.

Des projets du territoire, décidés par le territoire, au profit du territoire.

Deux BPG précèdent à celui que nous souhaitons lancer cette année, dont les contours seront rédigés par vous Mesdames et Messieurs.

Je n'en dis pas plus, je garde la primeur de cette annonce à ma collègue Hélène Rozis Le Breton qui le présentera en fin de séance.

Vous l'aurez compris, de cette expérience forte nous nous sommes nourris, et aujourd'hui, nous voulons innover, encore et toujours.

Innover, grâce à des politiques au service du quotidien de chacune et chacun d'entre vous.

Je pense notamment, au Gers connecté bientôt 100% fibré, au Gers désenclavé avec la liaison pratiquement finalisée jusqu'à Toulouse, ou encore, au Gers protecteur, qui salarie des médecins, afin que plus aucun territoire n'en soit dépourvu.

Pour ma part, c'est ce qui dicte mon engagement et celui de ma majorité départementale : se responsabiliser pour l'avenir d'un territoire, de ses habitants et de son environnement.

Et cet avenir, il ne pourra se construire qu'avec vous.

C'est bien toute la volonté qu'est la nôtre : redonner une place centrale et permanente à nos concitoyens, que vous représenterez aujourd'hui et cela, pour une durée de 2 ans et demi.

Et je crois profondément qu'à l'heure où notre démocratie est en danger, où nous sommes toutes et tous bâillonnés par un chef d'état arrogant et ignorant, nous, représentants politiques et citoyens, devons préparer collectivement notre avenir.

Votre engagement y contribuera grandement.

À mon tour, je m'engage, à ce que les décisions prises dans cet hémicycle par l'assemblée départementale, prennent sincèrement et concrètement en compte, l'avis de cette commission.

C'est bien pour cela qu'à vos côtés, je veux parler de gestion du bien commun qu'est l'eau, je veux parler d'énergies renouvelables, je veux parler de nouvelles mobilités, et de tous les sujets qui peuvent vous préoccuper.

Et ce que je veux par-dessus tout, c'est comprendre et agir pour répondre à vos besoins du quotidien, être à l'écoute des territoires que vous représentez, et redonner du sens à la chose publique. Nous n'avons jamais eu autant besoin de redonner de la consistance au mot peuple qu'aujourd'hui.

Le Gers c'est vous. »